

# Im Gespräch

Rundbrief an Mitglieder, Freunde und Förderer der Johannes-Akademie e.V.

Johannes-Akademie – Langfeldstr. 36 – 91058 Erlangen – Tel.: 09131 / 3 75 44 – [www.johannes-akademie.de](http://www.johannes-akademie.de) – eMail: [ja@johannes-akademie.de](mailto:ja@johannes-akademie.de)

Jahrgang 14

März 2017

Nr. 03

**Inhalt:** Leitartikel: Verweht vom Wind S. 1. <> Veranstaltung im März 2017: Fasten für Christen. <> Vorschau für April 2017: Im Land des Herrn. Gehversuche in der Fußspur Jesu. S.2  
<> Merkspruch: Therese von Lisieux: Ich werde singen ... S. 2 <> Spirituelle Erfahrungen: Beten vor dem Spiegel S. 2 <> Zum Schmunzeln: Oh, wie schlau! <> Impressum



## Vergänglichkeit und Erneuerung

Ein offenes Feuer kann faszinierend sein. Ein Lagerfeuer macht das Zeltlager für Jugendliche höchst interessant. Ist der Scheiterhaufen abgebrannt, fällt er in sich zusammen und die Asche wird vom Wind verweht: Asche – ein Zeichen der Vergänglichkeit.

Die Fastenzeit ist in spiritueller Hinsicht ähnlich gestrickt. Das beginnt schon mit der Asche, mit der sich Christen bezeichnen lassen. Damit wird an die Begrenztheit des Lebens erinnert: Die Buchsbaumzweige vom Palmsonntag des Vorjahres werden verbrannt (Bild). Mit der Asche lassen sich Christen ein Kreuz auf die Stirn zeichnen. Sie bezeugen damit, dass die

Fastenzeit für sie mehr bedeutet als Nahrungsverzicht zur Gewichtsreduzierung.

Das Aschenkreuz führt zu verdrängten Einsichten:

- Denk daran, du bist Staub, und zum Staub kehrst du zurück.
- Kehrt um und glaubt der frohen Botschaft von der Liebe Gottes.
- Vierzig Tag Training für eine „aufrechte Gesinnung“ vor Gott.

So wird die Fastenzeit zur einer fruchtbaren Periode des Lebens.

Die Asche ist nicht nur ein Symbol der Begrenzung des Lebens, sondern auch des Neuwerdens. Asche wird oft zum Düngen der Felder

gebraucht, damit der Boden die entzogenen Lebenskräfte wieder erhält. Das bekannte Bild vom „Phönix aus der Asche“ zeigt den Feuervogel, wie er neues Leben gewinnt, indem er durch das Feuer geht.

Die Fastenzeit ist eine Phase des Lebens, die viele Chancen zur Erneuerung des spirituellen Lebens in sich birgt. Sie gibt uns Kraft, sich auf das Wesentliche einzulassen, denn der Verzicht auf Nahrung hat einen tiefen Sinn: „Ich mache mich leer und schaffe Raum, damit die Liebe Gottes in mir einen angemessenen Ort findet.“

So wünsche ich Ihnen eine befreiende Fasten-Erfahrungen und die Fülle des Lebens in der Feier der Auferstehung Christi.

Mit frohen Grüßen

*Ihr Pater Euchar*



## Veranstaltungen im März 2017

### Halbtagesveranstaltung Samstag, den 04. März 2017 14.30 – 17.30 Uhr **Fasten für Christen**

Besinnen auf das Fasten: Neuwerden im Loslassen



Eine Hinführung für Anfänger und Fortgeschrittene ist notwendig, da wir moderne Menschen das rechte Fasten verlernt haben. Fasten heißt nicht etwa hungern, sondern bewusst Raum schaffen für neue Erfahrungen mit Körper, Seele und Geist.

Referent: P. Dr. Euchar Schuler OCarm  
Ort: Begegnungsstätte Hl. Kreuz  
Fröbelstr. 6  
(Eingang beim Kirchenparkplatz)  
91058 Erlangen

Anmeldung Tel.: 09131 / 3 75 44 -  
erforderlich: Mo, Di 10-12 Uhr Do, Fr 16-18 Uhr  
eMail: [ja@johannes-akademie.de](mailto:ja@johannes-akademie.de)  
Veranst.Nr: 2017/03.1

## Merkspruch

**Ich werde selbst dann singen,  
wenn ich die Blumen  
mitten unter den Dornen  
pflücken müsste,  
und mein Lied  
wäre um so melodioser,  
je länger und spitzer  
die Dornen wären.**

Therese von Lisieux

## Spirituelle Erfahrung

### Beten vor dem Spiegel.

Das erste, was ich morgens zu sehen bekommen, ist das eigene Gesicht im Spiegel. Vielleicht frage ich mich: „Was ist an dem da liebenswürdig?“ - Aber das ist meine Frage – nicht Gottes Frage.

Gott liebt mich und nimmt mich so an, wie ich bin. - Den Gedanken, dass Gott mich liebt, soll ich vor dem Spiegel so lange aushalten – bis ich ihm zustimme: „Diesen Menschen, den ich da im Spiegel sehe, den liebe ich auch. Ich nehme ihn an – so wie er ist.“

(Nach Stefan Jürgens: Du! Jugendgebete. Freiburg–Basel–Wien: Herder 2003, S. 12 f)

## Vorschau im April 2017

### Halbtagesveranstaltung Samstag, den 08. April 2017 14.30-17.30 Uhr **Im Land des Herrn** Gehversuche in der Fußspur Jesu

Die Erzählungen von Jesus, dem Messias, klingen in den Ohren mancher Zeitgenossen wie schöne Märchen. Doch immer wieder zeigt sich, dass die Bibel wahrhaftig recht hat. Die biblischen Autoren wollen mit ihren Erzählungen die Harmonie des Himmels vermitteln, deswegen sind sie nichts-desto-weniger die Wahrheit, die sich in der Botschaft der Texte verbirgt. Das Land Israel ist der beste Boden, auf dem eine beeindruckende Bibelerfahrung wachsen kann. Eine große Hilfe kann es sein, sich mit den Landschaften, Orten und Plätzen vertraut zu machen, wo Jesus gelebt und gewirkt hat.

Referent: Pater Dr. Euchar F. Schuler OCarm  
Ort: Begegnungsstätte Hl. Kreuz,  
Fröbelstr. 6, 91058 Erlangen

Anmeldung: Tel.: 09131 / 3 75 44  
eMail: [ja@johannes-akademie.de](mailto:ja@johannes-akademie.de)  
Kosten: Wir danken für Ihre Spende  
Veranst. Nr: 2017/04.1

## Zum Schmunzeln

### Oh, wie schlaui!

Der Ausbilder verlangt, dass Kurt schnell einmal die Höhe des vor der Werkstatt stehenden Fahnenmastes ermitteln soll. Weil ihm das schließlich zu lange dauert, kommt der



Ausbilder selbst vor die Werkstatt, zieht den Mast heraus und misst ihn. Der verdatterte Kurt empört sich: „Ich dachte, Sie wollten die Höhe gemessen haben und nicht die Länge!“

## Impressum

### Johannes vom Kreuz Akademie e. V.

Langfeldstr. 36 - 91058 Erlangen  
Tel.: 09131 / 37544 |

#### Rundbrief:

„Im Gespräch 14. Jhg. Nr. 3 (März) 2017

Bankverbindung der Johannes-Akademie:

**Sparkasse Erlangen:**  
**IBAN: DE55 7635 0000 0035 0038 83**  
**BIC: BYLADEM1ERH**

Stiftung St. Eucharis zur Absicherung und Förderung der Johannes-Akademie (Stichwort: „Zustiftung“):

**Ligabank Regensburg**  
**IBAN: DE71 7509 0300 0009 0481 70**  
**BIC: GENODEF1MOS**

Wir sind Ihnen dankbar, wenn Sie unseren spirituellen Bildungsauftrag mit Ihrer Spende unterstützen. Danke!

Verantwortlich für den Inhalt:

P. Dr. Euchar Schuler OCarm

Internet: [www.johannes-akademie.de](http://www.johannes-akademie.de)

eMail: [ja@johannes-akademie.de](mailto:ja@johannes-akademie.de)